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改
革开放 40 年的最大成就，

就是造就了数十万家颇具

特色、经营规模过亿元的

企业，他们被称为保障经济健康运行

的“一亿中流”，其中，北京凯德石

英股份有限公司就是一个代表。该公

司作为石英制品领域的领导者，一直

秉承敢攀行业巅峰，缔造世界名牌的

愿景，凭借其先进的服务理念和优质

的产品，发展成为知名的民族品牌，

并作为标杆企业一直引领行业的发

展方向，为中国经济发展做出了重要

贡献。

为进一步了解凯德的发展历程

与成就，作为 20 年后的回访，记者

专程采访了国家高新技术企业——

北京凯德石英股份有限公司董事长

张忠恕先生。从事石英加工行业已经

整整 46 年的张忠恕董事长是行业内

响当当的重量级人物，他 20 年前怀

揣着实现自己的理想，带着夯实专业基础和深厚的技术底蕴创建了

凯德公司，并一直对行业发展起到了推动作用。勇于挑战的张忠恕

董事长在凯德发展历程中，不断完成企业的华丽变身，演绎了业界

的神话。

凯德这家具有 20 多年历史的企业，在它的发展过程中，“开拓

创新”一直伴随公司不断成长。创新是凯德发展的核心驱动力，在

激烈的市场竞争中始终立于不败之地。高级石英技师并拥有一级职
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业资格证书的张忠恕董事长，在多年

的管理中一直坚持一个方向、一个理

念、一个战略，这就是——创新。创

新，贯穿在凯德的管理理念中，驱动

着凯德不断向前发展。作为国内唯

一一家能够从事 12 英寸高端石英制

品的专业生产厂家——凯德，是集研

发、生产、销售与服务为一体的石英

制品深加工企业，很快于 2001 年就

成为世界 500 强 GE 公司在中国的

首家授权加工厂商。随着业务的发展

和市场的需求的增长，2002 年，凯

德在北京通州建造了石英加工的一

期生产厂房，建筑面积 10000 多平

米；2015 年，8-12 英寸石英高端

制品生产线二期工程竣工，新厂房建

筑面积达 7000 平米，为实现凯德产

业升级与技术创新创造了必要条件。

2015 年凯德新三板成功挂牌上市，

成为国内石英加工企业中唯一一家上

市公司。至今，凯德与国内外 200 多家知名企业均建立了长期合作

伙伴关系，在石英制品市场拥有非常高的占有率。

领导者高超的商业智慧和管理才能是企业成败的关键。张忠恕

董事长正是一位有胆略的企业领导者，他具备高瞻远瞩的眼光和敏

锐的决断力，每当挑战来临时都能沉着应对并果断做出决定。张忠

恕董事长说：“和 20 年前采访时相比，我们变化很大，目前在国内

同行企业中排名位居第一。凯德发展是真正是与国家同步的，我们

是伴随着中国集成电路快速发展的 20 年而发展起来的企业，实际

是真正受益的 20 年，一是大环境提供了机会，二是我们自身的努力，

两者缺一不可。这个企业是我从一间办公桌做起来的， 1997——

2011 年，15 年从 150 万到一个亿多的销售，主要是由于决策的

正确，在很多关键的时候可以走很多正确的路，这样才会有一个好

的发展。2011 年和 2013 年，随着国企和外企的先后退出，于

2013 年 4 月正式申报建设厂房，2015 年 12 月竣工，2014 年

12 月实现新三板上市，两次融资 5500 万，从 5200 万的注册资

本达到市值 2.5 亿元。我感觉新三板对我们太重要了，没有新三板

就没有凯德的今天。上市连续三年净利润大幅增长，从 400 万到

500 多万，再到 800 多万，再到去年的 1270 万，今年上半年已

经达到 1000 万了，年底应该达到 2000 万。净利润从 10% 到去

年的 13%，今年能够达到 18% 左右，增长一年比一年好。今年 6

月最后的一批设备已经全部进厂，现在的凯德已经完全具备生产最

高端的 12 寸石英配件的能力。我们这个行业特别体现工匠精神，

我为我带领的这个团队能够为国家做出一点贡献感到很自豪。20 年

前我的设想每一步都做到了，事实证明努力付出都得到了回报。”

一个企业发展期的长短，关键取决于企业领导人的眼光和领导

力。企业领导人必须设计好企业的舰船和航线。作为公司掌舵人，

谨慎与冒险在张忠恕董事长的身上达到统一。参与国际竞争，已成

为企业发展的必经之路。品牌是企业无形的资产，品牌效应是商业

社会中企业价值的延续。凯德作为技术和管理都能融为一体的公

司，目前在国内没有第二家。凯德为了向世界知名品牌的目标迈进，

打造世界石英制品行业的领军地位，就需要进军高端市场。为此，

2015 年，凯德开始启动与日本东电电子公司和中芯国际的签署认

证。张忠恕董事长欣喜地说 ：“这两个认证明年拿下后，就可以迈进

中国高端市场的大门并进军国际市场。所以，凯德的市值就会有更

大的提高。我们正好赶上国家集成电路大发展、中国市场将进一步

扩大。可以说，我们现在的发展和国家的发展、市场的发展是同步

的。现在国家这么重视集成电路芯片，我们和芯片有着紧密的关系，

必然也得到国家的重视。所以，未来 5 年—10 年，应该是凯德走

向高端市场，快速扩大产能，创造更多产值和利润的阶段。我们的

目标是 3——5 年在主板登上创业板。今后公司还会继续加大投资，

今年已计划在天津滨海新区再建一个新厂，两年后可以投产时销售

额必然会大幅度提高。5年以后，我们一定要成为国际著名品牌公司。

如果再过 10 年你们来采访，凯德就真正是一家跨国大企业了。”

凯德经过 20 多年的发展，现已进入最有活力、最成熟的阶段。

我们相信，在张忠恕董事长的带领下，凯德在永续发展的创新路上，

将运筹帷幄，厚积薄发，并把事业推向一个新的高峰，实现“做世

界一流企业，创全球知名品牌”的战略目标。
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